
平成２８年度第２回さぬき市歴史民俗資料館協議会 会議要旨 

 

１ 日 時  平成２９年３月９日（木）  １０：００～１１：３０ 

２ 場 所  さぬき市歴史民俗資料館（伝習館２階・会議室） 

３ 出席者  【委 員】熊田 正美  渡邉  寛  廣瀬  強  竹内 久司 

藤井 邦子  三木 清市 

【事務局】安藤教育長 間嶋生涯学習課長 山本課長補佐 

玉井主事 

欠席者  無し 

傍聴者  無し 

４ 議 題  (1) 平成２８年度運営状況の報告について 

(2) 平成２９年度事業計画について 

(3) その他 

５ 会議の内容

発言者 意見概要 

（事務局） 

 

（会 長） 

（事務局） 

（教育長） 

（事務局） 

 

 

（事務局） 

（議 長） 

（事務局） 

（議 長） 

（委 員） 

 

 

 

 

（事務局） 

（委 員） 

 

ただ今から、平成２８年度第２回さぬき市歴史民俗資料館協議会を開会します。

まず、熊田会長から挨拶をお願いします。 

（挨拶） 

続いて、安藤教育長から御挨拶を申し上げます。 

（挨拶） 

本日の会議は、全て公開することで良いですか。なお、本日の傍聴申請者は、０

名です。 

（委員了承） 

それでは、会長に議長をお願いします。 

議題１について、事務局から説明をお願いします。 

（平成２８年度運営状況について報告した。） 

ただ今の報告に対し、意見等はありませんか。 

企画展の展示内容は、分かりやすく展示されていました。周知広報をもっと工夫

すれば、更に来館者増につながると思います。来年度も企画展を開催するようお願

いします。また、夏休み親子文化財教室について、もう少し参加者数を増やしても、

開催できるのではないですか。夏休みの宿題（作品づくり）も兼ねた内容であれば、

親子で参加してもらえるので、今後も検討して開催してほしいと思います。 

来館者が増加する内容を今後も検討していきます。 

市内小学校では、３年生が「昔のくらし」、６年生が「日本の歴史」という単元

に基づいて来館し、教科書に掲載されている内容の「昔の道具」や「富田茶臼山古
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（事務局） 

 

墳」を実際に見学することで、より学習が深まっているようです。さらに、児童に

対する説明をボランティアガイドが分かりやすく解説してくれたことも、児童の学

習を深めることにつながりました。 

さぬき市婦人会の団体の行事として見学しましたが、その後も、興味があれば個

人でも見学に来ており、展示内容に興味さえあれば、何度も来てくれるものです。

団体行事として見学した際に、ボランティアガイドの説明があったおかげで、よく

理解できたので、展示内容を説明するボランティアガイドを更に増やす必要がある

と思います。また、小学校の統合により、１校当たりの参加児童数も増加している

ので、学校支援ボランティアを有効に活用すればよいのではないかと思います。ま

た、来年度以降に、歴史民俗資料館でボランティア組織が作れるように希望します。 

他館の事例を参考にしながら、実現に向けて取り組みます。 

学校支援ボランティアを要請する際の事務を更に簡略化すれば、教員に掛かる負

担が更に軽減し、この事業がもっと広がるのではないかと思います。 

教員に掛かる負担の軽減については、コーディネーターの援助もあり、事務の軽

減に努めています。 

議題２について、事務局から説明をお願いします。 

（平成２９年度事業計画について説明した。） 

ただ今の説明に対し、意見等はありませんか。 

企画展示については、刀や鎧等の注目度の高い展示資料を他館から借用して展示

することができれば、本館の知名度も更に上がり、夏休みにも親子をはじめ見学者

の更なる増加が見込めるのではないですか。 

貴重な展示品となると、警備対策や保険等の経費がこれまで以上に必要になり、

本市の財政負担が増えるのではないですか。 

本市だけの財源ではなく、宝くじ助成金等の財源を活用する努力が必要だと考え

ます。 

財源確保、事業実施、創意工夫等それぞれの役割を分担できるような体制づくり

が必要です。他に御意見等はありますか。 

旧鶴羽小で開催している古墳まつりのようなものを歴史民俗資料館でも開催す

ることはできないですか。 

富田茶臼山古墳を見学する古墳見学のバスツアーを実施しているので、更に連携

した内容を検討してみます。 

丸亀城では、甲冑のパネルで写真撮影することができる企画が人気を集めている

ので、古墳の特色を活かせるような企画を期待します。 

他に意見はありませんか。 

以上で、平成２８年度第２回さぬき市歴史民俗資料館協議会を終了します。 



 


